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Abstract (en)
[origin: US2024133226A1] A method for operating a door actuator of a door system, with at least one movable door leaf and a control device to
control a drive of the door leaf, and with a sensor unit with which data of at least one object is recorded in a detection region in front of the door
system and at least one item of information about the object is transmitted to the control device. The method includes at least the following steps in
the order listed: a) recording object data of the object, b) processing the recorded object data, c) evaluating the processed object data, d) dividing
the detection region into first and second partial regions, e) identifying a desire to enter of the object depending on the partial region in which the
object data was recorded, and f) opening the door leaf only in the case of an identified desire to enter.

Abstract (de)
Gegenstand der Erfindung ist ein Verfahren zum Betrieb eines Türbetätigers (1) einer Türanlage (100), mit wenigstens einem beweglichen Türflügel
(10) und mit einer Steuereinrichtung (11), die zur Steuerung eines Antriebes (12) des Türflügels (10) ausgebildet ist, und mit einer Sensoreinheit
(13), mit der Daten wenigstens eines Objektes (A, B) in einem Erfassungsbereich (16) vor der Türanlage (100) erfasst werden und wenigstens
eine Information über das Objekt (A, B) an die Steuereinrichtung (11) übermittelt wird, wobei das Verfahren wenigstens die folgenden Schritte
insbesondere in der aufgeführten Reihenfolge aufweist:a) Erfassen (110) von Objektdaten des Objektes (A, B), insbesondere eines sich der
Türanlage (100) nähernden Objektes (A, B),b) Verarbeiten (120) der erfassten Objektdaten,c) Auswerten (120) der verarbeiteten Objektdaten,d)
Unterteilen (140) des Erfassungsbereiches (16) in einen ersten Teilbereich (R) und in einen zweiten Teilbereich (L),e) Feststellen (150) eines
Begehungswunsches des Objekts (A, B) abhängig von dem Teilbereich (R, L), in dem die Objektdaten erfasst wurden undf) Öffnen (160) des
Türflügels (10) nur im Falle des festgestellten Begehungswunsches.
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